

Ucrania: ayuda rusa no entrará sin la Cruz Roja

Recibirá convoy humanitario para la zona del conflicto, solo bajo supervisión
MUNDO, AP, 13 AGOSTO 2014 3:00



Moscú, Rusia.- Una caravana de 280 camiones rusos de carga que se presume transportan ayuda humanitaria se dirigen hacia el este de Ucrania, pero Kiev dijo que sólo permitiría su entrada bajo estricta supervisión de la Cruz Roja internacional.

Un portavoz de seguridad ucraniano dijo que el convoy era manejado por el ejército ruso y que no se le permitiría entrar en el país.

La crisis humanitaria provocada por combates entre tropas del gobierno y separatistas pro rusos en el este de Ucrania ha llegado a un punto crítico en los últimos días y puso de relieve la urgente necesidad de intervención.

Pero Ucrania y Occidente han manifestado preocupación de que Rusia pudiera aprovechar la iniciativa como pretexto para enviar efectivos a territorio ucraniano bajo control de los rebeldes.

Este convoy “no está certificado por el Comité Internacional de la Cruz Roja”, dijo en declaraciones el martes Andriy Lysenko, portavoz del Consejo de Defensa y Seguridad Nacional de Ucrania. “Ninguna estructura militar tiene derecho a escoltar caravanas de ayuda humanitaria, en especial a otro Estado”.

El gobierno de Ucrania dice que permitiría a los camiones rusos descargar su contenido en la frontera para que sea transferido a transportes arrendados por la Cruz Roja.

Funcionarios de la Cruz Roja y del gobierno de Ucrania dijeron el martes que no tenían información sobre lo que transportaban los camiones ni sobre su destino.

El gobierno ucraniano ha insistido en que la ayuda debe entrar por cruces fronterizos que estén bajo control del gobierno. La insurgencia controla al menos 100 kilómetros (60 millas) de la frontera.

Valeriy Chaly, jefe adjunto de la administración presidencial de Ucrania, dijo que un punto de transferencia adecuado podría ser entre la región rusa de Belgorod y la ucraniana de Járkiv, que ha estado libre de la agitación que se vive más al sur.

Chaly explicó luego que cualquier intento de llevar asistencia humanitaria a Ucrania sin la autorización apropiada sería visto como un ataque contra el país.

Alexander Drobyshevsky, portavoz del ministerio ruso de emergencias que conduce la misión, dijo a la AP que su dependencia “no ha definido” dónde cruzarán la frontera los camiones. Agregó que podrían tardar días en llegar a Ucrania.

Según despachos que difundieron el martes la televisión y las agencias noticiosas rusas, 2.000 toneladas de asistencia eran transportadas hacia Ucrania, donde la lucha entre los separatistas pro rusos y las fuerzas del gobierno ha dejado más de 1.300 muertos desde abril, según un informe de la ONU.